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5 INDUSTRIAIS
ELECTRICIDADE

L1C n a de Comércio e Indu tria - Reuniu. em Janeiro do
corrente ano. a cmbleia leral do Grémio para, cm
sessão E traordinária apreciar o regime tributário da in-
du tria eléctri a.

A embleia Geral concedeu pleno podere à Direcção
para orientar, conduzir e dar todo o eguimento ao u unto.
Com o fim de actualizar a indicações referente a e te
problema olicitaram- e às Empre a ócias div crsos ele-
mentos informaiiv o para fundamento c justificação da
e posição que será apre entada ao Governo.

Comité de direcção da UN IPEDE - convite da Direcção
do Grémio, realiza-se cm Portugal no dias 6 e 7 de Abril
p. f. uma reunião do Comité de Direcção da U IPEDE.

Está já elaborado um programa pTln isório de recepção
aos ilustres visitantes estrangeiros que manifestaram o
maior interesse nesta reunião.

Imposto de Circulação - Entende a Direcção do Grémio
que as Empresas concessionárias de electricidade estão em
condições de beneficiarem da redução do imposto de cir-
culação prevista no art.v 9.° do Decreto-lei N.> 45 331 de
28.10.63, na redacção que lhe foi dada pelo Decreto-lei

.0 45 993 de 27.10.64.

É parecer da Direcção que as formalidades a que o trans-
porte particular ficou sujeito, são sério entrave à eficiência
do serviço das Empresas agremiadas.

Decidiu a Direcção requerer ao Senhor Ministro das
Comunicações não só a concessão do beneficio da redução
fiscal como a simplificação ou eliminação das formalidades
burocráticas para o que solicitou às Empresas sócias que
habilitem o Grémio com todos os elementos que devam
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er lido cm con ideração para ju tificação do
mente a elaborar.

.requert-

0I11i\\(70 de E fII(/O.\ Contabillsticos - Em Janeiro real izou-se
mui lima reunião desta Comi são, tendo sido fixados os
eguintes objectivo imediato:
- análise da contas elcmentare do plano de contas da

«Electricité de Fruncc»,
comparação com a ~ conta correspondente incluídas
no plano de contas belga.
comparação com as contas correspondentes con tantes
do plano de contas das diferentes empresas agremiadas.

1 Te ta condições iniciaram- e o trabalhos com a discus ão
da primeira conta do plano de conta da Electricité
de France,
Paralelamente procurar- c-á também estudar uma estrutu-
ração a adoptar para as contas do balanço.

Comis tio de Tarifas - Enquadrado nos objectiv os desta
comissão, o Engenheiro TRIGO TRll':DADE, realizou um
estágio cm diversos organismos estrangeiros onde se
pretendeu que fo sem colhidos en inarnentos sobre os ins-
trumentos analíticos empregues nos estudos tarifários ~
sobre as doutrinas tarifárias correntemente seguidas. Neste
sentido foram escolhidas a eguintcs entidades:

«Electrici té de France» (Paris), onde será de reter como as-
pecto de maior interesse a análise detalhada que nesta
empresa se faz dos problemas tarifários;

«Union des Exploitations Electriques en Belgique. (Bruxelas).
que é uma organização equiv alente ao Grémio Nacional
dos Industriais de Electricidade. na Bélgica, onde os pro-
blemas tarifários se põem numa estrutura de empresas
semelhantes à nossa;

«Rheinisch Westfãlisches Elektrizitãtswerk» (Essen), a maior
empresa alemã, onde se encontram os paladinos da venda
de energia segundo condicionantes de mercado, isto é, pelo
seu valor de utilização.

Depois de ter tido assim oportunidade. neste estágio de
dOIS meses, de adquinr uma visão eclética dos problemas
de tarificação, o Engenheiro TRIÚO TRINDADE passará a
elaborar, tomando em consideração as condicionantes do
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sistema nacional. um plano de est udo- de tanficacão a ser
apreciado pela Corrussão de Tarifas.
este âmbito. o métodos de e ludo de tanncação da pro-

dução - que con titurra o pnmelro sector a abordar neste
plano - serão objecto de um trabalho ~ submeter à apre-
ciação da Conussâo de Tarifa.

Formação e Aperfeiçoamento Profissionais - Encontra- e já
em Li boa o material didácuco adquirido à EDF, es-
tando as primeiras traduções dos te tos didáctico a ser
revista pelos profes ores da escola das C. R. G. E. com
o fim de se conseguir uma uniformização da terminologia
técnica adoptada.
Para acompanhar o início dos trabalho. do Grémio neste
ector deverá chegar a Lisboa durante o mês de Fcv ereiro,
o Snr. KALlNOVSKI, especialista da EDP em assunto de
aperfeiçoamento profissional.
A Direcção deliberou criar uma Comi ão Consultiva para
Formação e Aperfeiçoamento Profissionai tendo ido di-
rigido convite a todas a Empresas ócias para c fazerem
representar nesta Comis ão.
Constituem objectivo básicos da referida comi ão a c-
gurar a melhor utilização do material pedagógico e a apre-
ciação de novas técnicas e proct: sos de en ino.

Contrato Colectivo de Trabalho - poiado na equipe de
especialistas das c. R. G. E., promo\ eu o Grémio com
representantes do Sindicato Tacional dos Empregados de
Escritório de Lisboa, algumas reuniões de informação
onde se expuseram as técnicas de qualificação de funçõe ,
para efeitos dc retribuição salarial, suas vantagens e difi-
culdades e aplicações.
Em reunião dos diversos Organisrnos SIndicais interessados
nas negociações do contrato colcctiv o de trabalho foi cons-
tituída uma Cornis ão Sindical de egociações formada
por representantes das seguintes Federaçõe :

- Federação Tacional dos Sindicatos dos Elcctrici ta ;
- Federações Regionais dos Sindicatos do Empregados

de Escritório do [orte e do Sul e Ilhas djacentes;
- Federação acional dos Sindicatos dos Técnicos e Ope-

rários Metalúrgicos e Metalo-mccânicos,

Espera-se que se iniciem brevemente reuniões conjuntas
de informação, apreciação e negociação do projecto de
contrato colectivo.

Comissão do Plano de Fomento - Principiaram, na Sub-
comissão da Produção, o Trabalho de continuação c
aprofundamento dos estudos feitos cm ordem ao Plano
Intercalar com a preparação dum estudo inicial de mé-
todos de cálculo do \ alor da água e de critérios de sclecçâo
de projectos.

Investimentos na Indústria de Energia Eléctrica - A pedido
do Senhor Secretário de Estado da Indústria. fOI realiza-
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do um Inquérito sobre os investimentos e meios de cober-
tura financeiru pre\ i tos para 1965 na produção, transporte
c divtrrbuição de energia eléctrica.
A elaboração destas nota e igiu uma rápida con ulta às
empresas agremiadas, sendo de assinalar a rapidez das
respostas e a comprcen fio havida, o que permitiu que
o Grémio mais urna vez correspondesse a uma tarefa de
rclev o que as entidades onerais lhe confiaram relativamente
a problemas de programação e nnanciamento.

EII.\ahH de P(HteJ - Foram recebidos os relatórios do
I NF.C e da «Comissão de Ensaios de Apoios Metá-
licos para Linhas de Média e Alta Tensão» que, depois
de aprovados pela Divisão da Distribuição foram enviados,
pela Direcção do Grémio, à CORlEL.

Decreto-lei 1'1.0 45 760 de 15.6.64 - Foi entregue, em Ou-
tubro p. p. uma exposição ao Senhor Ministro das Finan-
ç.a sol icitando:

o) Que fique referida inequivocamente, no Código de Im-
posto de Transacções. a isenção de energia eléctrica
e bem as im do cornbustiveis utilizados na produção
terrnoeléctrica :

b) Que se e c1areça não estarem abrangidas pelas dispo-
sições do Decreto-lei T.O 45 760, as emprt! as conce -
ionária da produção. tran pone ou di strrbuição de
energia elécmca

Grupo de Trabalho p{/Ia () Estudo da Electrificação Rural da
C. E. E. - o próximo Outono \ isitará o nosso País um
grupo de Técnicos de Electrificação Rural.
O Pre idente da Direcção do Grémio faz parte do
E. ecutivo da Corrussão Organizadora encarregada do
e tudo e preparação de ta \ isita à qual o Grémio prestará
toda a cola boração.

Indemnizações de Terrenos - Foi recebido o trabalho
realizado pelo Profe or Engenheiro AZE.VEDO GO~1ES
sobre «Indemnizações Florestais por Pus agem de Linha ...
Elccmcas». A Comissão encarregada do estudo deste pro-
blema pros egue os seu" trabalhos na base do relatório
recebido e dos diversos elemento" inforrnauvos fornecido ...
pelas Empresas.

~1 Jornadas Técnicas da L "'ESA - A convite da Direcção
da U:-"'l S~ assl ...tiram. como representantes do Grémio, às
VJ Jornadas, em que foram debatido" temas de hidrologia.
Qs Eng.?" P\SCOi\LI~HO PEREIR.\ da EHESE. TEIXEIRA BASTOS

do R. N. c.. ANTÓNIO A1.0LSTO Dt SOl.S\ TAVEIRA da HIC\.

JOSE BARREIROS LfMOS da HED. CRl.Z FlLIPt da liEZ e
RUI JORGE DA CRUZ Sn,VllRINHA da CEB.

Estas Jornadas realizaram- ...e em Madrid de 12 a 14 de
Janeiro de te ano.
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Orçamento Ordinário para 1965 - Em reunião realizada em
27.11.64 o Conselho Geral do Grémio aprovou, por una-
nimidade, o Orçamento Ordinário para 1965 que fOI visado
pela Direcção-Geral do Trabalho e Corporações por des-
pacho de 19.1.65.

UNIPEDE - Comité de Coordenação de Investigação na 111-
dústria Eléctrica - O Comité de Direcção da L IPEO[ de-
liberou criar, logo que as circunstâncias o consintam, um
Comité especial que será constituído pelo", responsáveis dos
laboratórios de investigação da industria eléctrica dos di-
ferentes países que integram a UNIPEDE,que pudesse asse-
gurar uma certa coordenação nos programas de trabalho
dos referidos laboratórios. Con10 primeiro passo para a
criação do mencionado Comité a Direcção da UNIPEOE
decidiu constituir, desde já, um Grupo de Trabalho tendo
solicitado a designação dum representante português. A DI-
recção escolheu, para delegado do Grémio, no referido
Grupo de Trabalho o Engenheiro SIOÓ1\JIOPAES.

Biblioteca e Centro de Documentação - Por deli beração da
Direcção foram criados, em Outubro de 1964, um Centro
de Documentação e uma Biblioteca.
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São finalidades principais destes Serviços a organização do

arquivo das publicações já existentes e a procura de do-

cumentação técnica necessária para os estudos a efectuar,

bem como a actualização dos engenheiros em assuntos

de sua especialidade e, ainda, a colaboração com outros

Centros de Documentação e bibliotecas existentes nas dife-

rentes empresas agremiadas, cujas actividades poderiam ser

deste modo coordenadas.

Pessoal- Para o cargo de Bibliotecária do Grémio foi

escolhida a Dr." Maria Teresa Vieira Bastos Ramos
Ambrosio, licenciada em Ciências Físico-Químicas.

Para encarregada de Secretaria e Expediente do Gremio,

cargo vago desde Novembro p. p. com a saída, a seu pe-

dido, de D. Sofia Ferreira de Macedo, foi contratada D.

Maria Manuela Pereira da SIlva.

Instalações - Em Janeiro do corrente ano o Grémio deixou

o sexto andar esquerdo da Avenida da Republica N.o 44,

estando actualmente os seus serviços instalados no 5.° andar,

lados direito e esquerdo, do refendo prédIo.
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